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打造楼宇经济软环境
一个国际上市公司将企业总部落户

到二七区，背后的招商故事引起了记者
的好奇。

7 月 1 日，新加坡 RH 能源有限公司
河南总部正式落户郑州二七区。

据了解，该公司是涉及石油化工技
术服务工程的上市企业，2008 年销售收
入达 3.4 亿元。据二七区楼宇经济工作
办公室主任刘建生介绍，该公司河南总
部名称为“郑州市润安科贸有限公司”，
注册资本210万美元，计划投资400万美
元涉足河南石油化工领域。

“为扩大市场 ，今年 5 月份，新加坡
RH 能源有限公司到中原考察市场，二
七区热情周到的服务，良好的投资环境
深深吸引了该公司的关注。经过接触，
该公司决定把河南总部落户到二七区，
在随后的时间里，二七区楼宇办立即实
行了全程代办制，帮助企业办理了入驻
手续。”二七区楼宇经济工作办公室副主
任周清秀告诉记者。

据了解，二七区楼宇经济工作办公
室于今年 5 月 8 日正式挂牌成立。周清
秀介绍，发展楼宇经济是快速发展二七
区经济新的着力点和突破口，二七区楼
宇经济办公室的挂牌标志着二七区楼宇
经济将进入一个快速发展的新阶段。

成立楼宇办的目的，是为了规范楼
宇管理，全心全意为楼宇经济服务。新
加坡RH能源有限公司在北京、兰州、长
沙、郑州 4 地同时选址、注册公司，郑州
的“郑州市润安科贸有限公司”是办理最
快的一个区域总部。

二七区区委书记朱是西对工作人员
要求：宁让自己跑断腿，不让企业多跑一
趟。为企业实行全程代办制，帮助企业
办理各类手续。这是二七区楼宇办服务
企业，营造楼宇经济发展优良环境的郑
重承诺。
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创建楼宇品牌
写字楼是一个城市创造文化与财富

的特定空间，写字楼的品牌形成，需要产
品的差异化特征、商务文化特征、服务经
营理念、地域标志性物业和城市历史记
忆。

因此，具备较大的区域影响力、能与
城市品牌和谐统一的写字楼品牌将被评
定为品牌标准化楼宇。

7 月 10 日下午，记者一行走进了华
城国际中心“郑州市二七担保有限公
司”。

在参观完郑州市二七担保有限公司
整洁、优越的工作环境后，其综合管理部
主任陈建锋说，当初选址这里，主要是基
于华城国际中心这一总部企业基地的政
策优势。

他说：“大学路街道办事处充分发挥
手中资源，加班加点，平时需要一周才能
办完的证件，办事处的工作人员当天办
完，让公司的正常业务开展提前了半个
月，经济效益也很快体现出来了。”

2008年3月18日，“助推总部基地建
设，振兴区域经济”二七区总部经济企业
基地——华城国际中心揭牌仪式的顺利
举行，标志着华城国际中心市场租赁工
作的全面展开。

河南长城饭店物业服务有限责任公
司副总经理朱胜说：“由于华城国际中心
的业主以个人为主，物业公司在大学路
楼宇服务办公室的帮助下实行整体招
租，既让业主省时省心，又让投资者放
心，并且很快充实了楼宇。”据了解，华城
国际中心自交房半年内入住率达 60%，
这么高的招商速度在郑州市并不多见。

一个高档写字楼的品质，不仅仅是
产品硬件的体现，同时高端的客户品质
在某种程度上是高端写字楼持续运营的
重要支撑。

周清秀说：“一直以来，在大家的眼
中，二七区都是以商业、服装出名，整体
档次不高。其实不然，国美、苏宁、海尔
的总部都已经入驻，这表明我们的总部
经济已经成功向生态化、产业化转型。
特别是自华城国际中心成功招商以来，
吸引了很多省内外知名企业入驻，这和
所有相关部门的协同配合密不可分。”
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建立楼宇经济带
近几年来，随着市政建设工程的不

断跟进，郑州市政府、二七区政府及各级
领导，积极求变，做出了“力争在以大学
路为中轴线，打造郑州市商务金融街”的
伟大构想。

“大学路附近的楼宇是二七区楼宇
数量最多、最集中、档次最高的地方，特
别是以华城国际为中心辐射了周边 6~7
个大型楼宇。为更好的实行信息互通，
建立楼宇群，形成强大的楼宇经济带，自
今年 4 月下旬开始，办事处组织各楼宇
物业公司，成立物业联谊会。”大学路街

道办事处党工委组织委员李明详细地向
记者描绘了大学路街道办事处辖下楼宇
经济发展的新方向。

作为二七区政府的又一次创新内
容，“华城国际中心楼宇经济带”概念的
提出，也为当地发展城区经济起到了一
定的作用，这其中也蕴含着二七区政府
和开发商共同积极寻找发展的良苦用
心，而所有这些，也促使其双方都在软环
境建设上下足了工夫，其目的就是为入
驻企业提供更加完善的、高效快捷的一
站式服务，从而吸引高品质客户入驻。

大学路街道办事处经济发展办公室
主任王文潮告诉记者，大学路街道辖下
商务楼宇共 15 栋，目前已有 300 多家企
业入驻，办事处通过建立绿色通道，已为
近百家企业免费、快捷地办理各种证件。

他说：“对这 15栋楼宇，我们办事处
工作人员每月走访一次，摸清每栋楼宇
的现状，对企业的了解比工商局、税务局
掌握得还全。为打造专业化楼宇，实现
增加财政收入打下坚实的基础。”

二七区是郑州市的商业中心区，是
总部企业入驻的首选之地。二七区有闻
名全国的“二七商圈”；有得天独厚的“火
车站商圈”；遍布全区的大型商场、专业
批发市场，商贾云集，商品辐射整个中西
部地区；火车站西出站口的打开更为商
家提供难得的商机和竞争的舞台。

“而大学路，支撑着一个世纪的人文
商务底蕴，也迎合了‘中部崛起’与‘西出
站口’发展的契机。以华城国际为中心
的楼宇经济带，在二七区‘保姆式’的服
务下，走生态化、产业化发展之路，绝不
是空中楼阁，也绝不能让它成为无本之
木。”李明最后这样富于激情地告诉记
者。

二七区拥有雄厚的商业底蕴，最早的批

发市场成长于斯。

虽然二七区写字楼、高规格上档次的商

务楼较少，但为了吸引国内外企业总部或其

分支机构进驻二七区，二七区近几年专门制

定了推动楼宇经济发展的优惠政策。

在大量企业入驻二七区带来巨大

税收的同时，政府的“保姆式”服务观

念也日趋成熟。

本报记者 马晓鹏 刘文旭

近日，中国房地产指数系统、中
国指数研究院在京召开发布会，发布
对全国及主要城市上半年房地产市
场形势的研究成果，并对下半年的房
地产市场走势进行了展望。数据显
示，今年上半年市场销售增长明显，
开发企业投资信心有所恢复，5~6 月
土地市场明显升温。预计下半年成
交量可能在小幅振荡中逐步上升。

中国房地产指数系统、中国指数
研究院对今年上半年国内主要城市

房地产市场形势的研究结果如下：市
场销售增长显著，但区域差异明显。
今年上半年，杭州、深圳、天津楼市成
交面积较去年同期分别增长 180.4%、
148.9%、115.5%。苏州、重庆、青岛等
城市也超过或接近 100%。但 31 个省
（区、市）中仍有 6 个省市前 5 个月销
售面积同比出现下降，一些城市办公
楼、商业用房的销售面积降幅依然较
大。

随着企业投资信心的逐渐恢复

和主要城市可售量的减少，预计企业
将在下半年加大投资力度，开发投资
将稳步增长，预计全年房地产开发投
资增速将低于去年水平。

由于市场需求仍然较为旺盛，加
上购房者对住房保值增值的预期和
开发企业在资金压力缓解后失去降
价促销和回笼资金的压力，预计下半
年房价仍会稳步上升，个别新增供应
不足的城市其房价可能会出现较快
增长。 王 文

下半年房地产市场或将持续利好
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